

Editado por: Vanessa Pérez Díaz vperez@larepublica.com.co

# Shell iniciará campañas exploratorias en aguas profundas de la Costa Caribe

**ENERGÍA.** LA PRESIDENTA DE LA MULTINACIONAL, ANA MARÍA DUQUE, DIJO QUE ACTUALMENTE ESTÁN TRABAJANDO EN UN POZO DELIMITADOR PARA SABER LA CAPACIDAD DE GAS NATURAL EN COLOMBIA

BOGOTÁ

Uno de los mayores desafíos económicos, energéticos y ambientales que enfrenta Colombia es la diversificación de su matriz energética, dependiente en su gran mayoría de fuentes hídricas. Según el ministro de Minas y Energía, Diego Mesa, estas representan actualmente más de 70% del suministro del país, por lo que se debe priorizar el aprovechamiento de las granjas eólicas, solares, entre otras fuentes.

Durante el Foro LR, 'En búsqueda de un futuro más sostenible. 80 años de enseñanzas', expertos hablaron sobre la importancia de que todos los sectores económicos trabajen de la mano para el objetivo de diversificar la matriz.

En medio de las presentaciones, el ministro Mesa aseguró que el sector minero-energético debe tener una "función principal" y es por eso que son clave las inversiones y proyectos, como el que adelantó que pondrá en marcha Shell, del cual destacó iniciará en las próximas semanas una de las primeras campañas exploratorias en aguas profundas en el Caribe colombiano.

Ana María Duque, presidenta de Shell Colombia, aseguró

que la compañía busca que a finales de este año se adelante la perforación en el pozo Gorgon 2. Agregó que cuentan con una amplia experiencia en aguas profundas y soluciones integrales de gas natural, la cual han acumulado por los últimos 85 años en el territorio nacional.

Duque catalogó este proceso como una de las campañas de perforación más importantes de Colombia, con la que buscarán un pozo delimitador para determinar si hay suficientes recursos de gas offshore, cuál es su cantidad y calidad, y "en un escenario de éxito, poder entrar en una etapa de producción".

"Shell ha estado siempre en la cadena, buscando entender y adaptándose a las necesidades energéticas de los colombianos con el objetivo de ofrecer soluciones mucho más sostenibles, asequibles, lim-



Julio César Vera  
Presidente de XUA Energy

*"El país avanza en la dirección correcta, desarrollando un proceso de transición responsable y ordenado, con el objetivo de diversificar su matriz para 2033".*



Escanee para ver completo el Foro LR sobre la búsqueda de un futuro más sostenible en el país.



Signámonos en:

[www.larepublica.co](http://www.larepublica.co)

Para obtener más información sobre las exploraciones en aguas profundas.

pias y confiables", agregó la presidenta de Shell.

Los panelistas en este Foro LR destacaron que los resultados positivos e históricos realizados por la industria offshore ofrecen un escenario optimista para el futuro energético del país. Ac-

tualmente, el crecimiento en los descubrimientos y las perspectivas del sector permiten reafirmar que el desarrollo de la industria costa afuera resultará crucial en el proceso de transición energética y obligatorio para la recuperación económi-

ca de Colombia. Según las cifras reveladas por la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), Colombia cuenta con ocho contratos vigentes, en ejecución, para proyectos offshore o costa afuera, de los cuales siete se encuentran en etapa de explotación y producción, y uno en exploración y explotación.

Dichos proyectos equivalen a inversiones comprometidas por cerca de US\$1.600 millones. Las empresas involucradas como Petrobras, Ecopetrol, Shell y Chevron, desplegarán todo su conocimiento para garantizar un desarrollo sostenible y operaciones seguras en el ámbito de offshore.

Otra de las cifras que se destacaron en el foro, es que en los últimos tres lustros se han perforado 10 pozos en los lechos marinos del país, lo que ha significado un flujo de inversión superior a US\$1.101 millones. Dichos proyectos se ubican principalmente en la Costa Atlántica, lugar que es considerado el corazón de las operaciones costa afuera, específicamente en Barranquilla, urbe que ya se ha posicionado como el 'hub' de la explotación oceánica nacional.

Precisamente el Caribe colombiano, tal y como lo señaló el director ejecutivo de la Fundación Grupo Argos, Camilo Abello, es una de las regiones con mayor potencial para el desarrollo de este tipo de proyectos. "En nuestra costa norte pasan siete cables de fibra óptica, que pueden ser fácilmente aprovechados por el desarrollo industrial", agregó.

SALOMÓN ASMAR SOTO  
sasmar@larepublica.com.co



Ana María Duque, presidenta de Shell para Colombia, Centroamérica y el Caribe, durante su presentación en el Foro LR.

## El gas natural es clave para la transición

La presidenta de Shell en Colombia, Centroamérica y el Caribe, Ana María Duque, indicó que una de las apuestas más importante de la compañía, en este momento, es la exploración de hidrocarburos costa afuera. "Luchar contra el cambio climático es uno de nuestros mayores objetivos, por eso el gas natural es un elemento fundamental para la transición energética colombiana". Asimismo, Duque resaltó que están incursionando en soluciones basadas en la naturaleza, de la cual precisó: "Esta es una nueva línea de negocio para nosotros".



MinMinas

El ministro de Minas y Energía, Diego Mesa.

### "Nuestra matriz es muy vulnerable"

El ministro de Minas y Energía, Diego Mesa, manifestó que la transición energética es la principal política pública del sector con la que apuntan a que Colombia pueda explotar sus recursos solares, eólicos, geotérmicos, entre otros, y que éstos hagan parte importante de la matriz. "A pesar de tener una matriz muy limpia, somos vulnerables a los efectos del cambio climático, como el Fenómeno de El Niño", dijo.



TGI

El vicepresidente de Desarrollo Comercial de TGI, Juan Pablo Henao.

### "La transición debe ser ordenada"

Una transición energética ordenada es la prioridad para el vicepresidente de desarrollo comercial de TGI, Juan Pablo Henao, pues aseguró que se genera empleo y desarrollo. "La pregunta es cómo llevamos a la industria a esa transición, que hoy está enfocada en carbón, gas natural. Cuando uno habla de transición, se habla de los demás, pero es importante preguntarse qué puede aportar cada uno".



Fundación Grupo Argos

Camilo Abello, director ejecutivo de la Fundación Grupo Argos.

### "Somos un pulmón para el mundo"

Camilo Abello, director ejecutivo de la Fundación Grupo Argos, no solo resaltó lo que se está haciendo en la Costa Caribe, sino que indicó que Colombia enfrenta grandes amenazas como el cambio climático, el descuido de la naturaleza y la inequidad. "Nosotros, en el contexto global, somos parte de la solución, somos un pulmón para el mundo", dijo Abello con respecto a la industria.



Universidad del Pacífico

Beatriz Rodríguez, profesora de la Universidad del Pacífico.

### "El petróleo es clave en el desarrollo"

La profesora de la Universidad del Pacífico (Perú) e integrante del Grupo Historia y Empresariado de la Universidad de los Andes, Beatriz Rodríguez, aseguró que el petróleo ha jugado un papel muy importante en la industria del país, "pues ha permitido el conocimiento de cómo traer inversiones". Destacó que cada parte de la cadena de valor del petróleo, ha influenciado otras industrias en Colombia.



Hitachi Energy

El gerente de Mercadeo y Ventas de Hitachi Energy, Javier Ruiz.

### "La digitalización es fundamental"

Javier Ruiz, gerente de mercadeo y ventas Hitachi Energy, manifestó que la compañía trabaja para operar de manera más sostenible, por lo que en 2022 migrarán a una nueva sede industrial en Bogotá, donde planean realizar todo el desarrollo de automatización. "Para nosotros el punto de digitalización es fundamental en la sostenibilidad", apuntó Ruiz durante su participación en el Foro LR.